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2019 年 6 月 23 日天津事业单位面试题（考生回忆版） 

 

题签：动物园里每天都有袋鼠跳出来，于是管理员开会讨论，一致认为是笼子的高度过

底，所以决定将笼子的高度由十米加到二十米。第二天，他们发现袋鼠还是跑到外面，所以

决定加到三十米，没想到隔天居然又看到袋鼠跑到外面。管理员大为紧张，一不做二不休，

将笼子高度加到一百米，一天，长颈鹿和几只袋鼠在闲聊，长颈鹿问“你们看，这些人会不

会再继续加高你们的笼子？”“很难说”袋鼠说，“如果他们再继续忘记关门的话！” 

1.请阅读桌面上的题签，请问这则故事对你有什么启示？ 

 

2.2019 年年初电影《流浪地球》刚上映就有一些盗版视频出现，对于这个盗版现象，你

提出什么对策？ 

 

3.在当下社会中，每个人都有自己的做人原则，在人际交往中，你觉得自己的原则和底

线是什么？ 

 

4.你是服务大厅的工作人员，有位大姐抱怨其他窗口的工作人员不负责，但是你观察后

发现是因为大姐自己的失误，请问，你是让大姐在你这里办理还是让他去其他窗口办理？ 
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2019 年 6 月 23 日天津事业单位面试题解析 

 

题签：动物园里每天都有袋鼠跳出来，于是管理员开会讨论，一致认为是笼子的高度过

底，所以决定将笼子的高度由十米加到二十米。第二天，他们发现袋鼠还是跑到外面，所以

决定加到三十米，没想到隔天居然又看到袋鼠跑到外面。管理员大为紧张，一不做二不休，

将笼子高度加到一百米，一天，长颈鹿和几只袋鼠在闲聊，长颈鹿问“你们看，这些人会不

会再继续加高你们的笼子？”“很难说”袋鼠说，“如果他们再继续忘记关门的话！” 

1.请阅读桌面上的题签，请问这则故事对你有什么启示？ 

【解析】 

我认为这则寓言中人们发现袋鼠从笼子中跳了出来，但人们并没有查找问题出现的根本

原因，只是一味的加高笼子高度，结果问题也得不到解决。因此，这则寓言故事告诉我们要

找到问题根源，对症下药，才能避免舍本逐末。 

古人云：斩草除根，以绝后患。如果农夫除草时不能“绝其根本，勿使能殖”，实际上

没能从根本解决问题，后果必然是“野火烧不尽，春风吹又生”，从而影响了庄稼的生长。

这个道理放在党政工作中也是一样的。比如，在推进扶贫工作的过程中，中央提出了精准扶

贫的工作方案。即，在扶贫的工作中一定要做到精准识别与精准帮扶，通过精准识别民众贫

困的原因并对症下药，才能更好更快地实现 2020 年全面脱贫的目标。倘若对于任何贫困问

题都是发钱发物的话，是很难解决根本问题的，也是难也实现我们的脱贫目标的。因此，我

们必须要找到问题根源并对症下药才能更有效地解决问题，避免浪费社会资源。 

然而，我们在平时的工作和生活中，很多人都和故事中动物园管理员一样犯着同样的错

误，在遇到问题时，虽然明知道问题产生的后果会很严重，但却没能采取实质性的防范措施，

从源头解决问题的隐患。所以要从根本解决问题，我们应该做到以下几点。 

首先要有很强的责任心。车尔尼雪夫斯基曾经说过：“生命和崇高的责任联系在一起”。

如果一个人没有责任心或者缺乏责任心，即使能预见问题可能产生严重的后果，但在处理问

题时马马虎虎，敷衍了事，也不能从根本上解决问题。 

除了责任心之外，要解决问题的根本，还要善于开动脑筋，多角度，全方位考虑问题。

并且在找到解决问题的方法之后，我们还要勤于动手，身体力行，将想法付诸行动，将动物

园的笼子关上，从而解决问题的根本。如果现实生活中，我们每个人都能做到以上几点，就

能减少许多不必要的问题与麻烦。 

当然，不仅个人如此，我们的党和政府在改革和发展中遇到问题时更要注重标本兼治，

本着对人民负责任的态度，从源头上解决阻碍改革发展存在的根本问题。 
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2.2019 年年初电影《流浪地球》刚上映就有一些盗版视频出现，对于这个盗版现象，你

提出什么对策？ 

【解析】 

带着“贺岁档”、“国产科幻片”、“刘慈欣”等标签，电影《流浪地球》大年初一上映后

就引发关注。而在上映没几天之后，网上已有不少卖家在叫卖《流浪地球》影片资源，声称

是“高清完整版”，售价低至 1 元。这样的盗版行为在未经得版权所有人统一或授权的情况

下，便对视频进行复制并售卖传播的行为，是侵权行为，犯法行为。 

我认为打击盗版电影要“堵”又要“疏”。首先要做到“堵”。 

第一，清理市场。一方面，有关政府部门通力合作，采取日常监管与集中行动相结合，

收缴市场上的盗版音像制品，大力整治盗版音像制品的集散地和批发市场，维护正常的市场

秩序。另一方面对于网络服务商、电商网站及应用程序商店，加快处理平台上涉及的侵权内

容及连接，对于未经授权通过信息网络非法传播版权保护作品的，应当依法从严从快予以查

处。 

第二，除了强力打击以外，还要采取先进的技术措施，让盗版者“望洋兴叹”。可以通

过提高技术手段来打击盗版电影，这方面或许将成为应对盗版的“杀手锏”。 

在对盗版“堵”的同时，也要理性地看到，虽然社会各界对盗版的声讨声一直不小，但

在真正面对唾手可得的盗版资源时，能拒绝的人并不多。这就需要采取“疏”的办法，要在

全社会营造尊重知识产权的氛围，使人人都能真正成为知识产权的维护者。 

第一，“梳”思想。要加强宣传法律意识和知识保护权的重要性。呼吁大家面对盗版视

频从自身做起，不购买盗版商品。提高对盗版视频的辨识能力，自觉远离盗版视频。如果发

现盗版违法行为，及时向有关部门反映。 

第二，“疏”票价。网上经常看到某某电影票房几十个亿，回报率非常高的新闻。这说

明投资某些电影利润是可观的，也意味着观影票价有一定的调整空间。如今，电影票价动辄

四五十元，对普通观众来说并不是一个小的数目，这也是许多人选择盗版的直接原因之一。

众所周知，电影院的视觉效果是盗版的电影无法比拟的。如果电影门票价格降低一些，就会

吸引更多的人去电影院观看，自然而然就会产生更多的票房收入，形成一种良性循环。 

“今天的你我，重复昨天的故事。”每一年春节的时候，有关打击盗版的声音就出现在

网络和公众面前，成为讨论的热点话题。虽然每年相关部门都采取了措施去打击，但没有实

现根治，依然“你方唱罢我登场”。在打击盗版方面，已经方向明确、目标清晰，需要持之

以恒地打击，一方面要采取“堵”的办法，在打击上、技术上下功夫，让违法者得不偿失，

无所遁形；另一方面也要采取“疏”的办法，在社会氛围、门票价格上下功夫，让盗版者有

想法没办法。我们期待，通过疏堵结合，让影视产业朝着更好的方向发展。 
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3.在当下社会中，每个人都有自己的做人原则，在人际交往中，你觉得自己的原则和底

线是什么？ 

【解析】 

社会中每个人都不是一个孤立的个体，需要和形形色色的人进行交往，与此同时，就有

了每个人的交往原则。能够坚持住自己的底线和自己的原则，这样才能够更好得与他人相处。

我的交往原则有三个诚信、谦虚和友善。 

第一，做人要讲诚信，诚信是立人之本。中国有句古话，人无信无以立，说的就是这个

道理。在与人交往的过程当中，要说实话，讲真话，做老实人，说老实话，办老实事，不能

言而无信，失信于人。自己不知道的事情，不要胡说，不明白的事情，不要乱说，要谨言慎

行，说到做到。 

第二，做人要谦虚。每个人都有自己的优点，也有自己的短处，我们要学会向身边的人

学习，看到他人的长处，用欣赏的眼光去看待他人。小时候背《论语》，就有一句话，“三人

行，必有我师焉。择其善者而从之，其不善者而改之。”连孔子都能在三岁小儿的身上看到

长处，那我们在生活当中，也应该看到身边人各自的优点。比如，家中的长辈，往往在处事

上更有经验，生活阅历上更为丰富，能给我们的未来提供很多好的建议。再如，生活中的朋

友、同学、同事，大家往往各有所长，有人会书法，有人会画画，有人擅长健身，都是值得

我们去学习的。 

第三，做人要友善。无论对身边人，还是对陌生人，都应该做到友善相处，不能做伤人

的事，更不能恶意伤人。古语有言“勿以善小而不为，勿以恶小而为之。”就是启示我们与

人相处，不能与人交恶，恶言相向，而是应该多一些包容，多一些理解。 

感动中国人物，信义兄弟孙东林，孙水林，就是值得我们学习的榜样。当年，孙水林为

抢在大雪封路前给已回武汉的农民工发放工资，筹集 26 万元连夜驾车回黄陂，一家五口不

幸在重大车祸中遇难。为完成哥哥在农历腊月三十前结清农民工工资的遗愿，孙东林搁置哥

哥的后事，在农历腊月二十九将筹集的 33.6 万元工资，全额发放到 60 多名农民工手中。 

所以，在生活中，我会坚守自己的原则：诚信、谦虚和友善。不忘初心，走好未来的路。 

 

4.你是服务大厅的工作人员，有位大姐抱怨其他窗口的工作人员不负责，但是你观察后

发现是因为大姐自己的失误，请问，你是让大姐在你这里办理还是让他去其他窗口办理？ 

【解析】 

作为办事大厅的工作人员，为群众办事，让群正满意是本职所在，所以面对题干中的情

况，我会以工作为重，对事不对人，最终能让大姐办成业务。为此关于大姐去哪个窗口办理
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业务，我会做如下处理： 

首先，如果大姐所办业务属于我所在窗口的受理范围，那么我会依拿号顺序为其办理业

务，并在办理过程中注意与大姐沟通的态度，时刻保持对大姐的耐心，同时在合适的时机将

大姐自己造成的失误解释清楚，以免大姐在以后办理类似业务时还会遇到同样的问题。 

其次，如果大姐所办业务虽在我的受理范围内，但是窗口前等待的群众很多，那么我会

与其他窗口的同事取得联系，让同事帮忙办理业务，实现对办事人员的分流，同时跟包括大

姐在内的群众做好解释工作，让其去指定窗口办理，办理的顺序依然按照拿号顺序即可，避

免让他们对我们再次产生误会。 

最后，如果大姐所办业务并不在我的受理范围内，那么我会跟对这位大姐进行耐心地劝

导，告诉她可以受理但人又不多的窗口，并在她去办理业务前详细告知她之前的失误以及办

理业务需要注意的其他情况，这样既可以消除大姐由于重新排队而产生的不满，也可以让其

在办理业务过程中不再出现其他问题，从而使业务能够顺利办完。 

经此一事，我认为我会在今后的工作中一直保持着对人民群众的耐心与细心，切实为群

众办实事，办好事。 
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